



## ZELENSKI HABLA EN DIPUTADOS SIN MORENA NI PT

• **Presidente** de Ucrania dirige mensaje ante grupo de amistad; agradece apoyo para defender orden internacional; reunión no representa posición de la Cámara: Jucopo **págs. 10 y 22**

Ofrece mensaje ante diputados

# Zelenski pide a México apoyo para buscar paz



**ATAQUE A UCRANIA**  
EFECTOS EN MÉXICO

• Por Yulia Bonilla  
yulia.bonilla@razon.com.mx

**E**l presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, pidió a México apoyar la "fórmula ucraniana de la paz" para frenar la invasión rusa a su país y defender los principios en los que se basa la estabilidad global.

Al ofrecer un mensaje a distancia ante el Grupo de Amistad México-Ucrania de la Cámara de Diputados, donde sólo asistieron legisladores de Movimiento Ciudadano, PAN y algunos del PRI, el mandatario destacó que México defiende la coexistencia pacífica de los pueblos y confió en que comprendería a su país.

### EL DATO

**NO ES LA PRIMERA VEZ** que el presidente de Ucrania emite un discurso ante algún Parlamento extranjero; a finales del 2022 dio un mensaje en la Cámara de Representantes de EU.

**EL MANDATARIO** de Ucrania asegura que con la ayuda de nuestro país "se defenderá el respeto entre pueblos con rapidez"; PAN y MC condenan intervención de Rusia en esa nación



**EL PRESIDENTE** de Ucrania dirigió ayer un mensaje a los legisladores en una video llamada, para solicitar su apoyo en el conflicto armado que atraviesa frente a Rusia.



Tras hacer un recuento de los ataques a su país, que han provocado miles de víctimas, entre ellas 470 niños, pidió a México que se sume a su "fórmula de la paz".

"Llamamos a todos los países a juntar esfuerzos globales para la implementación de la fórmula ucraniana de la paz. Y los invito a escoger qué punto le permitirá mostrar su liderazgo", expresó.

El mandatario afirmó que, con la ayuda de México, será más rápido defender los principios globales importantes, como la paz y respeto entre los pueblos.

"Agradezco mucho que su país ayude a defender el orden internacional basado en las reglas; su voto en la asamblea general de la ONU y en otros organismos internacionales es muy importante...les pido por favor que continúen defendiendo principios en los que se basa el orden internacional y la estabilidad global", mencionó.

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara baja, Santiago Creel Miranda, condenó la intervención rusa y reconoció a Volodimir Zelenski "la lucha que ha dado durante todo este tiempo, en defensa de su patria y de la dignidad de su pueblo".

El coordinador de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, dijo que se deben elevar las sanciones a Rusia, al financiamiento ilegal de propaganda y de información falsa.

Del mismo partido, Salomón Chertorivski dijo que "no hay lugar para las equivalencias morales", pues dijo que Rusia y Ucrania no "comparten la misma culpa", al señalar que el primero fue el responsable de una "invasión artera", mientras que el segundo, de "una defensa legítima".

"No podemos permitir, bajo ninguna circunstancia, que triunfe la autocracia y el imperialismo ruso; eso supondría una desmoralización para las democracias en todas partes... Pero para lograr esto, para que el Gobierno mexicano deje atrás su ambigüedad, es necesario decir que la 'equivalencia moral' equipara al agresor con el agredido", dijo.

Antes de que Zelenski pronunciara su mensaje, se generó un diferendo debido a que el PT estuvo en contra de que se emitiera el discurso dentro del recinto.

Posteriormente, la Jucopo emitió un comunicado para aclarar que la reunión del Grupo de Amistad no representa la posición consensuada de la Cámara baja, sino únicamente de quienes asistieron.

**24**

**De febrero** del 2022  
inició la guerra de  
Rusia contra Ucrania